

LES AMIS DE SAINTE ANNE.

VIIIe Siècle, Taraise, Patriarche de Constantinople,
784-806.

D'abord consul sous le règne de Constantin et d'Irène, puis patriarche de Constantinople, il fut le représentant du pape Adrien, au II^e concile de Nicée, et la lumière de son église.

“Aujourd'hui, dit-il dans son *Homélie sur la présentation de la Mère de Dieu au temple*, la fille de la promesse de Joachim et de Anne est offerte par eux comme un don précieux à celui qui daignera plus tard être engendré par elle. Aujourd'hui, source de joie, âgée de trois ans, elle est conduite au temple, et les vierges l'accompagnent avec leurs lampes. . . Aujourd'hui est reçue dans le saint des saints pour en faire sa demeure celle dont la malédiction de la stérilité en avait éloigné la mère. Aujourd'hui s'avance, sous les saintes arcades du temple, celle qui a été prédite par les prophètes, conduite par Zacharie, prêtre et prophète. Celui-ci réside jour et nuit avec joie et sécurité dans ce lieu que quelques années auparavant il quitta un jour avec tant de crainte.”

Et ailleurs Taraise répète encore :

“Lorsque Anne, dont le nom veut dire *don* et *grâce*, eut conduit dans le temple du Seigneur ce précieux trésor de la Trinité, cette vierge, âgée de trois ans, la future mère, Joachim et Anne se répandirent en hymnes et en actions de grâces ; et, le chœur des vierges portant leurs lampes, accoururent au devant de celle qui fut reçue dans le saint des saints par Zacharie—car il était prophète et prêtre—son cousin-germain, et dans l'exercice de son ministère.”